



緑風の子

梁瀬小学校だより

令和6年6月5日

NO.6

校訓「強く 明るく 健やかに」

学校教育目標「いのち輝く梁瀬っ子の育成」

Let'Go!~信頼・協力 令和6年度 自然学校

5月20日（月）から24日（金）の5日間、4泊5日の自然学校を実施しました。兵庫県の自然学校は昭和63年から始まりました。保護者の皆様も経験された方があると思います。形は変わってきていますが、学校教育の場を豊かな自然の中に移して行い、児童の自然学習、体験学習及び集団生活を通じて、「心の充実」を目的に行われています。



初日は、西宮市立山東自然の家での開校式の後、森林活動体験をしました。日本土地の方々にお世話になり、木の価値、山の価値についてフィールドワークをしました。午後からは魚のつかみ取り。捕まえた魚は焼いておいしい食べました。命をいただく食育の学習にもなりました。



2日目は、飯盒炊飯にクラフト制作、夜はキャンプファイヤーとたくさんのプログラムでした。キャンプファイヤーでは、静と動を楽しみ、最後に山の女神からの火をトーチ棒に点火しました。暮れ行く森の中に一筋の灯りが続きとてもきれいでした。



3日目は自然学校の最大のチャレンジ粟鹿山登山。全員で頂上を目指しました。粟鹿自治協議会からも応援に来てくださり安全に山道を進むことができました。途中、登山者の目印のテープを補修したり、頂上では梁瀬小4年生と鏡で光交信をしたりしました。山東町のシンボル粟鹿山の頂上から見る景色はきれいで、ふるさと山東への思いが強くなりました。全員最後までよくがんばりました。

4日目は山の活動から海の活動へ。お世話になった山東自然の家をあとに香住に向かい、民宿「さどや」「ひろや」で1泊しました。香住高校では、サバの缶詰作り、せりゲーム、アクアリウム見学を体験させていただきました。慣れない手つきで魚をさばく子どもたち。はじめは恐る恐るでしたが、生徒さんたちが、とても丁寧にわかりやすく指導して下さり、さば1匹をさばき、缶詰にしました。届くのが楽しみです。せりゲームでは、2万円の資金で魚を競り落とすゲームをしました。欲しい魚にどんな値をつけていくか、相手との駆け引きが難しかったですね。



午後からは、磯観察に三田浜に移動しました。天気も良く、海も穏やかで、ウミウシやヒトデを見つけて大はしゃぎの様子でした。観察の後は、浜辺で全カレレーション大会。「花いちもんめ」や「だるまさんがころんだ」を広い砂浜で楽しみました。楽しんだ後はゴミ拾いも一生けん命しました。袋にいったいのゴミを見ながら環境問題について考える時間となりました。



最終日は、円山川公苑でのカヌー、カヤック、カッター体験をしました。風の影響もありましたが、終日水辺の活動を楽しみました。カッターは10人以上で櫂を操作して漕ぐので協力しないと前には進みません。「そーれ、よいしょ。」の掛け声に合わせて、全員で漕ぎます。力を合わすことの大事さを学びました。



家庭を離れ友だちと暮らした5日間。期待も不安もあったと思います。家族の待つ山東支所に帰ってきた時、ほっとした笑顔が印象的でした。閉校式で、「たくさんの体験で、自分に負けない強さ、人への優しさ、感謝を学んだ5日間でした。自分の周りの人への思いやりを大事にこれからも自分に強く、人に優しくできる5年生として学校生活をがんばりましょう。」と話しました。

最後になりましたが、子どもたちの活動を支えてくださった指導員の成田先生、リーダーの中嶋さん、アテンドナースの小中さんをはじめ、保護者の皆様、地域の方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。

○読み聞かせの会

今年も読み聞かせボランティア「たんぼぼの会」の皆様にお世話になっています。毎回子どもたちも目を輝かせて聞いています。デジタル化社会の中で書籍も電子化が進み、子どもや大人の活字離れが問題になる中で、こういう時間はとても大事だと思います。人と触れ合いながら本を楽しむこと、お気に入りの本にたくさん出会うことなど、本を手取る環境を学校でも家庭でも作っていきたいと思います。一緒に活動して下さる方大歓迎です。 次回:6月13日(木)8:15~



○OPTA 小中合同資源回収



6月2日(日)第1回PTA小中合同資源回収を実施しました。安全に行うことができました。各地区のご協力ありがとうございました。小学校や中学校の子どもたちも手伝ってくれていました。今後ともよろしくお願ひします。

○朝来市ジュニアリレーカーニバル

5月19日(日)に朝来市小学生ジュニアリレーカーニバルが行われました。梁瀬小からも4年生以上の児童が参加し自分の力を試しました。何かにチャレンジするのは勇気がいりますが、そこから新しい自分にチェンジできる機会になったと思います。また、秋の大会に向けてぜひ、たくさんの梁瀬っ子の参加を期待しています。

